

Ortschaftsrat Friedrichsdorf

Niederschrift

Gremium	Ortschaftsrat Friedrichsdorf
Sitzungsart	öffentlich
Sitzungsnummer	ORF/02/2017
Sitzungsdatum	Donnerstag, 24.08.2017
Sitzungsbeginn	19:00 Uhr
Sitzungsende	20:00 Uhr
Sitzungsort	Feuerwehrhaus Friedrichsdorf

Teilnehmerverzeichnis:

Teilnehmer	Bemerkung
------------	-----------

Vorsitzender

Ortsvorsteher Harald Friedrich	
--------------------------------	--

Mitglieder

Ortschaftsrat Thomas Becker	
Ortschaftsrat Markus Beisel	
Ortschaftsrat Heinrich Friedrich	
Ortschaftsrat Sven Friedrich	
Ortschaftsrätin Isabelle Löffler-Haider	

Schriftführer

Angestellter Andreas Renner	
-----------------------------	--

Tagesordnung:

- TOP 1 Fragestunde der Einwohner und der ihnen gleichgestellten Personen und Personenvereinigungen
- TOP 2 Mittelanmeldungen für das Haushaltsjahr 2018
- TOP 3 Verwendung des Zuschusses für die Heimat- und Brauchtumpflege
-Beschlussfassung-
- TOP 4 Terminfestlegung und Absprache über die Ausgestaltung der Gedenkfeier am Volkstrauertag sowie der Adventsfeier für die Senioren
- TOP 5 Mitteilungen und Anfragen

- TOP 5.1 Verkehrsspiegel in der Höhfeldstraße
- TOP 5.2 Bordsteine am Feuerwehrgerätehaus
- TOP 5.3 Infotafeln am Waldlehrpfad
- TOP 5.4 Grünbewuchs entlang der L2311
- TOP 5.5 Baumaßnahme Itterbrücke in Badisch Schöllnbach
- TOP 5.6 Wasserschäden im Treppenhaus des Dorfgemeinschaftshauses
- TOP 5.7 Mäharbeiten auf dem Friedhof Friedrichsdorf
- TOP 5.8 Baumaßnahmen an der Friedhofskapelle
- TOP 5.9 Postleitzahl für Badisch Schöllnbach

Niederschrift:

Zu Beginn der Sitzung begrüßt Ortsvorsteher die komplett anwesenden Ortschaftsräte, den Schriftführer, den Vertreter der Presse sowie eine Bürgerin. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Top 1 Fragestunde der Einwohner und der ihnen gleichgestellten Personen und Personenvereinigungen	
---	--

Ortschaftsrätin Löffler-Haider macht auf eine unschöne Entwicklung am Eutersee aufmerksam. Dort sind immer mehr auswärtige Personen anzutreffen, die der Freikörperkultur anhängig sind. Da der Trampelpfad rund um den See sehr schmal ist, kommt es immer wieder zu Begegnung mit den Nudisten.

Die östliche Hälfte des Eutersee gehört zur Stadt Eberbach. Ein FKK-Verbotsschild ist nicht vorhanden.

Top 2 Mittelanmeldungen für das Haushaltsjahr 2018	
---	--

Für die Mittelanmeldung 2018 werden als dringend beantragt (wie im Vorjahr):

- Die Weiterführung des Ausbaus der Baumannstraße, vorrangig bis zur Einmündung des Brundellenweges.
- Die Sanierung des Daches des Feuerwehrhauses inklusive Wärmedämmung.
- Die Verbesserung der Fahrbahnbeschaffenheit in der Höhfeldstraße und der Straße im Mühlgrund.

Als wünschenswert wird beantragt:

- Die Straßenbeleuchtung in der Amorbacher Straße im Bereich zwischen der Einmündung der Baumannstraße und Anwesen Amorbacher Straße 44 sollte in den Zwischenräumen mit ein bis zwei Leuchten ergänzt werden.
- Herrichten eines maroden Waldweges als Fahrradweg zwischen Haus Brückenpeter bis zum Posten 5. (Evtl. unter Einbeziehung der Stadt Oberzent)
- Austausch der alten Holzfenster im Dorfgemeinschaftshaus im Erdgeschoß, im Flur und in der Toilette sowie im Obergeschoß gegen Verbundglasfenster aus Kunststoff.

Top 3 Verwendung des Zuschusses für die Heimat- und Brauchtumpflege -Beschlussfassung-	
--	--

Der OR beschließt einstimmig, dass der Zuschuss für die Heimat- und Brauchtumpflege dem Heimatverein überwiesen werden soll.

Top 4 Terminfestlegung und Absprache über die Ausgestaltung der Gedenkfeier am Volkstrauertag sowie der Adventsfeier für die Senioren	
--	--

Volkstrauertag am 19.11.2017 unverändert wie in der Vergangenheit unter Mitwirkung der Musikkapelle Schloßau und Jugendlichen, die Gedichte o.ö. vortragen.

Die Adventsfeier für die Senioren findet am Samstag, den 9.12.2017 statt. Gestaltung wie bisher. Die Senioren werden persönlich schriftlich zur Feier eingeladen.

Top 5 Mitteilungen und Anfragen	
------------------------------------	--

Top 5.1 Verkehrsspiegel in der Höhfeldstraße	
---	--

Ortsvorsteher Friedrich informiert, dass die Anbringung eines Verkehrsspiegels in der Höhfeldstraße im Rahmen der Verkehrsschau am 26.04.2017 abgelehnt wurde.

Des Weiteren wurden Verbotsschilder für die Benutzung des Oberen Fahrbachweges ab der Wendepalte für Lkw mit mehr als 7,5t zulässiges Gesamtgewicht angebracht.

Top 5.2 Bordsteine am Feuerwehrgerätehaus	
--	--

Die im letzten Jahr bei der Bürgerversammlung von Seiten der Feuerwehr gewünschte Absenkung des Bürgersteiges und Einbau von Tiefbordsteinen im Bereich der Einfahrt zum Feuerwehrhaus ist noch offen und sollte baldmöglichst ausgeführt werden.

Top 5.3 Infotafeln am Waldlehrpfad	
---------------------------------------	--

Die Aufstellung von 30 neuer Infotafeln entlang des Waldlehrpfades soll in einem gemeinsamen Arbeitseinsatz im Oktober stattfinden. Die Schilder aus rostfreiem Edelstahl mit feuerverzinkten Rohrpfosten wurden vom BUND gestiftet. Auch die Kosten für die anzubringenden Bilder mit erläuternder Beschriftung übernimmt der BUND. Die Bilder sollen erst im Frühjahr angebracht und die Bevölkerung dann entsprechend informiert werden.

Top 5.4 Grünbewuchs entlang der L2311	
--	--

Die Büsche und Hecken entlang der talseitigen Böschung an der Amorbacher Straße (L2311) im Bereich zwischen Straße Im Mühlgrund und oberhalb des Schweizer Brunnens bis zum nördl. Beginn des ehemaligen Bahnhofspfades sind wieder stark gewachsen und verwehren den Blick ins Tal. Sie sollten wieder komplett entfernt werden.

Top 5.5 Baumaßnahme Itterbrücke in Badisch Schöllengbach	
---	--

Die Baumaßnahme Itterbrücke in Bad. Schöllengbach soll Anfang Oktober beginnen. Der Bauunternehmer hofft noch, dass die Brückenfertigteile evtl. doch etwas früher fertig werden und die Arbeiten schon im September beginnen können. Eine genaue Information über den Ablauf und die zu erwartenden Behinderungen für die Einwohner soll in den nächsten Tagen schriftlich an alle betroffenen Haushalte rausgehen.

In Badisch Schöllengbach soll die Itterbrücke Ende 2017 erneuert werden. Hier wird es zu zeitweisen Einschränkungen kommen. Ein Bad. Schöllengbacher Bürger hat bei Ortsvorsteher Friedrich angerufen und gefragt, wie es angesichts der Baumaßnahme mit dem Brandschutz und dem Rettungsdienst aussieht, ob geklärt ist wer im Notfall dafür zuständig ist. Außerdem wollte er gerne wissen, ob auch der Winterdienst gesichert ist, falls die Baumaßnahme nicht rechtzeitig vor dem Wintereinbruch beendet ist.

Es wird um Rückmeldung seitens der Verwaltung gebeten.

Top 5.6 Wasserschäden im Treppenhaus des Dorfgemeinschaftshauses	
---	--

Im Treppenhaus des Dorfgemeinschaftshauses dringt an der Außenwand auf der Seite zum Friedhofsweg über einen Riss nach wie vor Wasser ein. Die Ursache liegt vermutlich am Dachanschluss. Das Problem ist dem Stadtbauamt Herr Lang und Herr Schüßler schon längere Zeit bekannt und sollte baldmöglichst behoben werden.

Top 5.7 Mäharbeiten auf dem Friedhof Friedrichsdorf	
--	--

Ortschaftsrat Sven Friedrich bemängelt die Rasenmäharbeiten auf dem Friedhof in Friedrichsdorf. Dort sind regelmäßig die Gräber mit Rasenschnitt verschmutzt. Wird diese nicht sofort entfernt müssen Grabsteine- und Fassungen aufwendig gereinigt werden. Er stellt Prüfungsantrag ob ggf. Alternativen beim Mähen selbst oder in der Auswahl des Arbeitsmaterials in Anspruch genommen werden können.

Top 5.8 Baumaßnahmen an der Friedhofskapelle	
---	--

An der Friedhofskapelle wurden zwischenzeitlich zwei Seitentüren erneuert. Die dritte Tür zum WC ist in Arbeit.

Top 5.9 Postleitzahl für Badisch Schöllnbach	
---	--

Die Postleitzahl für Bad. Schöllnbach ändert sich nach dem Übergang der Gemeinde Hesseneck in die neue Stadt Oberzent nicht.

Der Ortsvorsteher

Der Schriftführer

Harald Friedrich

Andreas Renner

Der Ortschaftsrat

Der Ortschaftsrat